
 
 

SÚMULA DA 04ª REUNIÃO ORDINÁRIA COA-CAU/SP 

 

DATA 07/04/2021 HORÁRIO  09h às 13h 

LOCAL Reunião virtual  

 

Membros presentes 

PARTICIPANTES 

 

Rossella Rossetto Coordenadora 

Leda Maria Lamanna Ferraz Rosa Van Bodegraven Coordenadora Adjunta 

Afonso Celso Bueno Monteiro Membro 

Amanda Rosin de Oliveira Membro 

André Luis Queiroz Blanco Membro 

Andreia de Almeida Ortolani Membro 

Éderson da Silva Membro 

Flavia Taliberti Pereto Membro 

Jose Luiz Lemos da Silva Neto Membro 

Maria Isabel Rodrigues Paulino Membro 

Tatiana  Membro 

Victor Chinaglia Junior Membro 

 

ASSESSORIA Gisele Gomes de Vitto Analista Administrativa 

 

CONVIDADOS  
Tercia Almeida de Oliveira 

Elisabete França 

 

Ausências justificadas  

Conselheiros (as)  

 

Leitura e aprovação da Súmula da 3ª Reunião Ordinária e da 2ª Reunião Extraordinária 

 

Encaminhamento Aprovadas. Encaminhar para publicação no Portal da Transparência. 

 

Comunicação 

 

 

Responsável Coordenadora Rossella Rossetto 

Comunicado 

1. A coordenadora informou que não conseguiu redigir a deliberação sobre as 

reuniões noturnas, portanto o tema será pautado na próxima reunião; 

2. A comissão recebeu proposta do Conselho Diretor para alteração de cargo no 

organograma, porém o assunto será discutido na reunião extraordinária, 

agendada para o dia 20/04/2021, devido à complexidade do tema; 

3. A COA-CAU/SP também recebeu o Memorando 001/2021 da Comissão de 

Patrimônio Cultural – CPC-CAU/SP, no qual sugere acréscimo de dois 

incisos no artigo 91 do Regimento Interno do CAU/SP. No ensejo, a 

conselheira Flavia Taliberti Pereto solicitou que o assunto fosse 

encaminhado à Assessoria Jurídica para embasamento legal. Após 

concordância dos demais conselheiros, a coordenadora ficou responsável em 

enviar o memorando solicitando parecer jurídico. 

4. A gerente técnica Marta Maria Lagreca de Sales informou que não foi 

possível realizar a apresentação do diagnóstico do Atendimento nesta 

reunião, devido aos problemas apresentados pelo SICCAU recentemente.  

5. O CAU/SP tem como proposta contratar uma consultoria externa para 

realizar o processo de Planejamento Estratégico, contando com a 

participação dos conselheiros e funcionários. 



 
 

 

ORDEM DO DIA 

 

1 Plano de Ação 

Fonte CPFi-CAU/SP 

Relator Conselheira relatora Leda Maria Lamanna Ferraz Rosa Van Bodegraven 

Encaminhamento 

1. A conselheira Leda Maria Lamanna Ferraz Rosa Van Bodegraven apresentou 

o plano orçamentário enviado pela CPFi-CAU/SP, que foi preenchido 

preliminarmente pela gestão anterior. A conselheira fez as adequações 

necessárias no documento, baseada somente no plano de ação estabelecido 

pela COA-CAU/SP. 

2. A conselheira Rossella Rossetto informou a necessidade de melhorar a 

redação da Coluna “d” - “Descrição da ação” na planilha; 

3. Após discussão sobre a pauta dos trabalhos em 2021, a comissão estabeleceu 

como prioridade os temas relacionados ao Regimento Interno, aos 

funcionários, aos escritórios descentralizados, à estruturação de TI e à 

ocupação da nova sede. A princípio, os demais temas serão abordados apenas 

em 2022. 

4. O conselheiro Victor Chinaglia Junior informou que considera o tema 

“conferência” como primordial. Todavia, o conselheiro Éderson da Silva 

afirmou que este assunto é competência da Comissão de Relações 

Institucionais – CRI-CAU/SP, conforme artigo 102 do Regimento Interno, 

isto posto, como é membro das duas comissões, ficou de levar a questão para 

debate na CRI-CAU/SP. 

5. As ações não definidas como prioridades neste momento serão excluídas do 

plano orçamentário, que será devolvido à CPFi-CAU/SP para adequação dos 

valores e posteriormente apresentado novamente a COA-CAU/SP para 

apreciação de sua versão final; 

 

2 
Deliberação nº 008/2021 – COA-CAU/BR: Criação do colegiado de fórum 

de presidentes de CAU/UF 

Fonte COA-CAU/BR 

Relator Rossella Rossetto 

Encaminhamento 

1. A coordenadora Rossella Rossetto apresentou um resumo do anteprojeto que 

altera a Resolução CAU/BR n° 139, com a finalidade de criar o colegiado de 

fórum dos presidentes de CAU/UF; 

2. Os conselheiros se manifestaram favorável ao anteprojeto, pois entenderam 

que a institucionalização do Fórum dos Presidentes dará mais força e 

participação dos CAU/UF na gestão do CAU/BR; 

3. A comissão apenas sugeriu que fosse incluída no anteprojeto a possibilidade 

de ocorrer reuniões no formato virtual ou híbrido. 

4. Assunto contido na Deliberação 010/2021 – COA-CAU/SP. 

 

3 Regimento Interno do CAU/SP: metodologia de trabalho 

Fonte COA-CAU/SP 

Relator Conselheira relatoras Rossella Rossetto e Flavia Taliberti Pereto 

Encaminhamento 

1. A coordenadora da COA-CAU/SP na gestão anterior, Tercia Almeida de 

Oliveira, foi convidada para participar da reunião, com o propósito de 

apresentar a metodologia de trabalho e as principais ações tomadas pela 

comissão na época durante a revisão do Regimento Interno; 

2. Assim, a ex-coordenadora relatou que os trabalhos se iniciaram em 2019 

com a distribuição dos temas do Regimento Interno entre a comissão, que se 

dividiu em 3 grupos, com o objetivo de propor adequações e apresentar as 

propostas aos membros da COA-CAU/SP para decisão final.  



 
 

3. No entanto, não foi possível finalizar os trabalhos, devido à pandemia de 

Covid-19, que impôs reuniões em formatos virtuais, com menor tempo de 

duração; 

4. Foi explicado que o CAU/BR, a princípio, desejava obrigar o CAU/SP a 

dispor de um Regimento Interno exatamente igual ao modelo estabelecido. 

Todavia, após diálogos com a COA-CAU/BR, entenderam que seria 

inviável, devido às especificidades geradas pela grande quantidade de 

arquitetos e urbanistas no Estado de São Paulo. Na ocasião, o CAU/BR 

sugeriu que, antes de qualquer aprovação no Plenário CAU/SP, as alterações 

no Regimento fossem encaminhadas preliminarmente ao CAU/BR para 

análise; 

5. Após explanação, a comissão discutiu qual seria a melhor metodologia de 

trabalho, a fim de simplificar a revisão do Regimento e aproveitar todas as 

proposições da comissão anterior. Deste modo, os conselheiros acordaram 

que fariam a leitura de todo o material de apoio para obter uma visão geral e 

completa do Regimento Interno; 

6. A coordenadora Rossella Rossetto solicitou avaliação dos membros nas 

divisões de temas realizadas pela COA-CAU/SP anterior, com o objetivo de 

julgar se as distribuições poderiam ser mantidas para os trabalhos atuais; 

7. Após sugestão da conselheira Tatiana Reis Pimenta, a comissão determinou 

o envio de memorando a todas as Comissões Ordinárias e Especiais, 

solicitando proposta de alteração no Regimento Interno do CAU/SP até o 

final de maio, a fim de fornecer subsídio aos trabalhos da comissão. 

 

 

Considerando o estabelecido no Despacho PRES-CAUSP nº 001/2021, que regulamentou 

emergencialmente as reuniões virtuais dos órgãos colegiados do CAU/SP, atesto a veracidade e a 

autenticidade das informações prestadas. 

 

 

 

 

 

Gisele Gomes de Vitto 

Analista Administrativa 
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